

Objet : www.lesdelegues.net , **le site de référence des délégués d'élèves**

Réseaux : Tous

Niveaux et services : primaire et secondaire

Période : Année scolaire 2007-2008

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Organes de représentation et de coordination ;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements d'enseignement fondamental et secondaire subventionnés par la Communauté française, ordinaires et spécialisés ;
- Aux Chefs d'établissements d'enseignement fondamental et secondaire organisés ou subventionnés par la Communauté française, ordinaires et spécialisés ;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement fondamental et secondaire ;

Pour information :

- Aux Directions des Centres P.M.S. organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux Associations de Parents;
- Aux organisations syndicales.

Autorités : Ministre en charge de l'Enseignement obligatoire

Signataire(s) : Christian DUPONT

Gestionnaires : Cabinet du Ministre

Personne(s)-ressource(s) : Fanny CONSTANT (fanny.constant@cfwb.be)

Nombre de pages : 2

Téléphone pour duplicata : Serv des circulaires de la Communauté française

Mots-clés : délégués d'élèves, conseil d'élèves, citoyenneté

Madame, Monsieur,

J'ai le plaisir de vous informer que les délégués d'élèves disposent désormais d'un site de référence, le site www.lesdelegues.net.

A l'école, l'apprentissage d'une citoyenneté active passe notamment par la mise en place de structures de représentation telles que les **délégués de classe**. Cette disposition est d'ailleurs un des piliers du décret du 12 janvier 2007 relatif au renforcement de l'éducation à la citoyenneté active et responsable au sein des établissements scolaires qui concerne les élèves de la 5^e primaire à la dernière année de l'enseignement secondaire.

Parallèlement à cette disposition décrétole, j'ai souhaité que les écoles soient accompagnées dans la mise en place des structures participatives pour les élèves. Afin de les aider dans cette démarche, j'ai confié à l'asbl Gouvernance et Démocratie Conseil le développement d'un nouvel outil accessible à tous via Internet.

Les publics concernés

Les Délégués.net s'adresse avant tout aux **jeunes** qui s'interrogent sur le rôle des délégués de classe, cherchent des conseils pour être un délégué efficace, souhaitent mener un projet avec leur classe, etc.

Le projet s'adresse également aux **enseignants** et **chefs d'établissement** intéressés par la mise en place d'un projet de délégation d'élèves. En effet, Les Délégués.net peut, entre autres, les accompagner dans la formation des délégués de classe, leur permettre de découvrir les décrets et circulaires concernant les délégations d'élèves en Communauté française, lire l'un ou l'autre témoignages de professeurs ou encore poser une question sur le forum.

Le contenu du site

Le site www.lesdelegues.net se divise en 2 parties. La première, la partie « **Info** », est plus descriptive et répond à plusieurs interrogations pratiques telles que :

- Qu'est-ce qu'un délégué de classe ?
- Quel est le rôle d'un délégué de classe ?
- Comment le délégué est-il choisi ?
- Comment être un délégué efficace ?
- ...

Parallèlement à ces informations, la rubrique **Dico** accompagne l'internaute dans sa compréhension de certains concepts liés au fonctionnement des délégations d'élèves : adulte-relais, conseil de participation, conseil de classe, démocratie, élection, etc.

La deuxième partie du site, la rubrique « **Débat** », est réservée aux **témoignages et expériences concrètes** vécues par des délégués de classe, des enseignants et directeurs d'établissement. Ces expériences, positives ou pas, illustrent les difficultés que l'on peut rencontrer dans le cadre des délégations d'élèves.

Cette deuxième partie s'accompagne d'un **forum de discussion** sur lequel élèves, enseignants et chefs d'établissement peuvent discuter, débattre, parler de leur expérience, etc.

Enfin, le site propose également des "**News**". Cette partie regroupe diverses informations concernant les activités de délégués : organisation d'une journée de délégués dans une école, mise en place d'une formation pour délégué, activité organisée par un délégué avec sa classe, etc.

Pour votre bonne information, je précise que Gouvernance et Démocratie Conseil, qui défend une **approche active de la citoyenneté chez les jeunes**, développe et anime depuis 2000 le site Internet Espace-Citoyen.net (www.espace-citoyen.net), portail de la citoyenneté en Communauté française.

Espace-Citoyen.net est un projet d'éducation à la citoyenneté et de vulgarisation de l'information sur Internet. Il s'adresse avant tout aux jeunes qui s'intéressent à l'actualité ou qui cherchent à s'impliquer davantage dans la société. Dossiers, dico, débats, ... Espace-Citoyen.net vise à fournir des clés pour mieux comprendre le monde qui les entoure.

Espace-Citoyen.net s'adresse également aux responsables des milieux éducatifs via la rubrique Cit'Educ qui regroupe de nombreux outils pédagogiques axés citoyenneté et développés en Communauté française ou ailleurs.

Elle est également l'initiatrice du projet **Jeunes-Journalistes.net** (www.jeunes-journalistes.net), un projet d'éducation aux médias qui offre la possibilité aux jeunes de se glisser dans la peau d'un journaliste le temps d'un article. Publiés sur Internet, ces articles sont le fruit d'un travail important des jeunes qui bénéficient des conseils de rédaction de professionnels.

J'invite l'ensemble des enseignants à utiliser ces outils qui ont été développés en parfaite collaboration avec différents services de la Communauté française.

Je vous remercie de bien vouloir diffuser cette information aux membres de votre équipe éducative.

Je vous remercie pour votre collaboration.

Christian DUPONT
Ministre de l'Enseignement obligatoire